

# RESULTADOS en las Elecciones Presidenciales de los ESTADOS UNIDOS

Servicio de Inter-Continent News

NEW YORK CITY, Nov. 6.—(ICN).—Al cerrarse los colegios electorales en la noche del 5 de noviembre, era ya un hecho la reelección del Presidente Franklin D. Roosevelt a la presidencia de la Nación; aunque el candidato Republicano Wendell Willkie continuaba recibiendo más votos que ningún otro candidato derrotado en la historia del país. En las últimas horas del día 5 de noviembre, Roosevelt había ganado un 54.5 del voto total y Willkie un 45.5 por ciento.

Earl Browder, candidato Comunista para Presidente, cuyo nombre fué borrado de las máquinas electorales, recibió sin embargo un alto número de votos, por medio del método de escribir su nombre en las papeletas de votación; este voto fué más alto que el registrado por Norman Thomas el candidato Presidencial del Partido Socialista, partido que no fué suspendido y no tuvo que recurrir al difícil método de agregar el

nombre en las papeletas. El considerable número de votos a favor de Browder en los estados donde la papeleta comunista fué retirada de las máquinas electorales, indica el resentimiento de las masas contra esa disposición inconstitucional, dando a la vez evidencia que si el Partido como otras veces hubiera aparecido en las máquinas, su voto hubiera sido el más grande voto de protesta.

Candidatos locales del Partido Comunista recibieron un número considerable de votos: Peter Cachione, en el condado de Kings, que se presentó como candidato al Municipio de la ciudad recibió 23,216 votos y Robert Campbell, líder de las masas negras y candidato del partido Comunista para presidente Municipal, recibió un número similar al registrado por Cachione. En el Bronx, Isidore Begun que fungía como candidato para el Congreso y Antonio Lombardo recibieron, respectivamente, 8,461 y 5,438 votos.

Roberto Minor, candidato en el Octavo Distrito Congresional recibió 8,685 votos. En Queens, Paul Crosbie, candidato para el Segundo distrito Congresional recibió 1,569 votos.

En San Francisco, los informes aun no completos hasta la fecha en que se envía esta información, indican que el candidato del partido para el Senado de los Estados Unidos, Presidente del Partido Comunista en el estado de California, Anita Witney, recibió 100,000 votos.

Comentando sobre el resultado de las elecciones, el Daily Worker de Nueva York, bajo el título de "Las ganancias de Wall Street", hace las siguientes observaciones en un editorial del jueves 7 de noviembre:

"El vencedor de las elecciones del martes pasado fué Wall Street. Aunque el gran capital no pudo elegir a su hijo predilecto, consiguió retener como Presidente a alguien que le servirá fielmente tanto como Willkie y tal vez más efectivamente. Es un hecho que Wall Street sentó las bases para esta victoria en su convención nacional en Filadelfia, cuando los grandes capitalistas detrás del partido Republicano rechazaron a Taft y a Dewey en favor de Willkie. Si Taft con sus tendencias aisladoras hubiera sido nominado en esta convención, los Republicanos hubieran conseguido en las elecciones una victoria aplastante. Pero el partido Republicano, siguiendo los dictados de Wall Street, sacrificó sus ventajas de victoria, para garantizar unidad detrás de una política exterior guerrera, de grandes armamentos, y de grandes ganancias de guerra, y de conscripción en tiempo de paz.

Solamente durante los últimos diez días de la campaña, cuando Willkie había saboreado los aplausos de las masas y había experimentado el gusto de la victoria — y sólo después que los pasos principales en una política de guerra, como el negocio de los destroyers y la conscripción, habían sido puestos en práctica— hizo Willkie un último intento de apoderarse de los votos pro paz, rechazados por él en su discurso de aceptación de la candidatura de Presidente en Elwood. Fué nada más cuando Willkie se dedicó a una campaña demagógica pro paz durante los últimos días de la campaña que ganó un número sustancial de seguidores, incluyendo en él a aquellos que lo siguieron después del discurso de John L. Lewis. Sólo entonces es cuando Willkie da la apariencia de un serio rival para la presidencia, pero esto fué ya demasiado tarde.

Las elecciones son notables por que Roosevelt perdió considerable número del voto popular si éste se compara con las elecciones del 1936. En aquel año con un pasa-

## Dos de nuestras "figuras" políticas posan para la pantalla

Don Julio Acosta deposita una corona de "las más hermosas flores" sobre la tumba del caballero del paraguas

Don Julio fué el martes pasado a Londres a depositar una corona "de las más hermosas flores" sobre la tumba de Neville Chamberlain en la Abadía de Westminster.

¿Que cómo fué? Pues montado en su pensamiento que con nosotros los comunistas se comporta como un Spitfire inglés pero que por lo general hace pensar en uno de los aparatos chochos de la T.A.C.A. que vuelan porque deveras... Es decir que fué de mentirijillas, como quien dice, Don Julio es demasiado práctico para que fuera de otro modo... ¿Por tanto iba a ir él de deveras a exponer su hermosa cabeza a que se la haga una torta una bomba de Hitler! ¡Adiós, caray! El es muy espiritualista, pero también está muy apegado a su vil materia.

A don Julio le tiene que doler mucho el exprimer ministro inglés que odiaba tanto a los comunistas y a Stalin, que prefirió hacer el Pacto de Munich con Hitler pensando que así iba a echar a éste hacia la Unión Soviética e iba a dejar a los ingleses ricos en paz gozando de sus weekend, de sus té y de sus clubs confortables.

¿Y quiénes serán los que van a levantar con las piedras de los escombros de Londres un monumento colosal al hombre que abominó la guerra para los ingleses pero que le importó un comino la guerra contra España Republicana?

¿Serán los demócratas como don Julio que fueron partidarios de Franco y aplauden y votan en favor del empréstito de la Carretera Panamericana? Porque lo que en el pueblo inglés no le ayudará en esa empresa hipotética ideada aqueñe el océano a muchas leguas del peligro.

Vereamos en lo que para el monumento a Chamberlain imaginado por don Julio en un momento de entusiasmo, que siempre sabrá conservar la debida prudencia y no se arriesgará mucho. Estamos seguros de que don Julio no será ca paz de levantar ni una piedra para esa obra como no sea desde aquí y con su espiritual fantasía.

Don Emmanuel Thompson y los diplomáticos en abstracto

Este don Emmanuel Thompson es más torcido que palmera en costa ventosa: se metió al Caligónismo esperando que lo harían Director de la Biblioteca Nacional y apenas lo hicieron escribiendo de tercera categoría en Relaciones; quiere hacer una paloma escribiendo una loa al Ministro de la Argentina y le resulta el sapo más sapo que han visto los siglos. Allí me lo tiene el lector en estos momentos en un enredijo con lo del "diplomático en abstracto", que sólo él mismo entiende. Un diplomático en abstracto, es como decir "el niño hipotético" que protegía la interesadísima filantropía de Memito Padilla o como quien dice el Día de la Madre o (Pasa a la Pág. 4)

# Una silueta moral de Neville Chamberlain

Escrita al tomar éste las riendas de Inglaterra en 1937

En el año de 1937, dejó Baldwin la jefatura del Gobierno inglés y la tomó Neville Chamberlain. Fué entonces que Harold J. Lasky profesor de Ciencia Política de la Universidad de Londres, hizo un paralelo entre Baldwin y Chamberlain, que apareció en la revista New Masses del 1º de junio de 1937. Vamos a publicar aquí lo relativo a Chamberlain que murió el lunes 11 del mes en curso "tranquilamente" en su hogar, como reza el cable, sin ver el desastre en que su "pacifismo" había ayudado a echar a Europa. Físicamente Chamberlain se parecía a un paraguas, a su paraguas que fué su compañero inseparable. Y la verdad es que un paraguas puede muy bien convertirse en símbolo del individualismo que se empujó al calor de las doctrinas liberales. Un paraguas es un artefacto que sirve muy bien al egoísmo de un hombre de negocios; su armazón y su cúpula de tela defien den de la intemperie sólo a quien lo lleva. El paraguas de mister Chamberlain es la genuina representación de la clase social a que pertenecía y que defendió empeñosamente.

Es un hombre de post-guerra que entra en la política y que representa el espíritu de la city en toda su amplitud y vigor. Frio, duro, obstinado, inflexible, no se gana el cariño de nadie. Aborda cada problema como un hombre de negocios. Tiene precisión, la

eficiencia del hombre de escritorio, un verdadero poder para dominar el detalle. Pero carece de imaginación y de generosidad. No se da cuenta de que su oponente tiene sus propios puntos de vista. Posee todos los hábitos del burgo de negocios. Tiene precisión, la

Pasa a la Pág. 4º

## Rodolfo Ghioldi, líder de los trabajadores argentinos, en libertad

Por Ricardo M. Sotaro. - Servicio Inter-Continent News

BUENOS AIRES, Argentina, Nov. 7.—(ICN).—El querido líder de los trabajadores argentinos, Rodolfo Ghioldi, ha regresado a su patria después de seis años de ausencia, preso en una de las cárceles de Vargas en la Isla Fernando de Noronha. Una imponente manifestación popular se organizó para recibirlo, aunque las autoridades marítimas y la policía ocultaron el hecho de que a bordo del vapor brasileño Don Pedro II, regresaba el gran luchador comunista argentino. Juntamente con Luis Carlos Prestes, Ghioldi se encontraba en la prisión desde el año de 1936 a raíz de un proceso fra-

guado por la reacción encabezada por Getulio Vargas. Ghioldi fué condenado a cuatro años de prisión por un tribunal especial, acusado de haber participado en un movimiento revolucionario. Su condena fué cumplida en la isla presidio de Fernando de Noronha y su libertad fué lograda hace apenas dos meses, al final de la condena. Diariamente los gremios obreros y las organizaciones populares reclamaron la libertad de Ghioldi y su retorno a la patria. Lágrimas de gozo recibieron al querido líder argentino, emoción no sólo en los corazones de algunos curtidors militantes obreros que fueron a testimoniar su alegría, sino emoción también en el corazón de los jóvenes obreros y del pueblo en general.

Cuatro años y medio de privación de libertad, en las condiciones terribles e infamantes de las cárceles de Getulio Vargas han dejado profundas huellas físicas. Enjuto, demacrado, con una expresión de cansancio en el rostro, Ghioldi hace pensar de inmediato en la arquitectura física del Barbusse de los últimos años. Pero también como ese Barbusse tiene en los ojos esa "llama de espíritu indomable". Y así se nos ha presentado Rodolfo Ghioldi. Hacía más de siete años que no le veíamos. Pero si sólo hubiéramos escuchado su voz, si por un momento hubiéramos podido sobreponernos al recuerdo de sus sufrimientos inenarrables y de su prisión terrible, creeríamos tener ante nosotros al mismo Rodolfo de siempre con su espíritu juvenil, con su genio chispeante, con su sonrisa comunicativa, con la más fresca, cordial y limpia de las amistades.

De pronto Ghioldi interrumpe su sonrisa: "Estoy aquí, entre todos ustedes", nos dice, "mis viejos camaradas de siempre, feliz de reintegrarme a mi país y a mi partido, el Partido Comunista, dichoso por poder abrazar a sus viejos y nuevos dirigentes. Pero ahora tengo una gran misión que cumplir. Tengo el deber de salvar a los magníficos hombres que languidecen en Fernando de Noronha, en la Cárcel de la Detención de Río de Janeiro. Tengo —tenemos— que salvar a aquellos formidables luchadores con nuestra solidaridad, haciéndoles llegar de aquí los medios necesarios para vivir en mejores condiciones". Una pausa, luego dice: "Obsérvenme a mí. Solamente en los seis días del viaje, he aumentado cuatro kilos. Eso ya puede adelantarnos una idea del régimen alimenticio a que están sometidos en el Brasil los presos políticos".

Con gran emoción Ghioldi habla luego de Luis Carlos Prestes, el líder de la Alianza Nacional Libertadora del Brasil. Sufre una condena de 16 años y ahora se le ha inventado otro proceso en el que pesa un nuevo pedido de condena a treinta años de prisión. Desde hace un año Prestes está en comunicado, sin que nadie pueda verlo. En la celda cercana a la suya Harry Berger ex diputado comunista alemán, ha enloquecido y grita constantemente. Piénsese, nos dice Ghioldi, en la tortura moral de Prestes. Al hablarle de sus planes futuros, Ghioldi dice que piensa descansar y estudiar, pero que tiene ante sí la gran tarea de la liberación de los presos políticos del Brasil. "Yo me comprometo, dice, "a trabajar por la fraternidad de los dos pueblos, por la unión estrecha de ambas naciones para que, mediante esa unión, sea defendida la paz de América ya tan seriamente amenazada".

## DE PUNTARENAS El Inspector General de Hacienda en estado de ebriedad, asalta en su servicio a un guarda de la Aduana en el Muelle

El día 8 del corriente, a las 21 horas, entró el General Fernando Cabezas al muelle, uniformado y en compañía de unos individuos en traje de civiles pero armados de revólver.

El guarda de servicio, al observar que el señor Cabezas fumaba un cigarrillo, se acercó al grupo, se cuadró saludando como se estiló entre militares y, respetuosamente, como cumple a un funcionario bien educado y que conoce su deber, le recordó la prohibición de fumar dentro del muelle.

El señor Cabezas tiró la colilla y continuó su camino, pero minutos después regresó y acercándose a la caseta de los guardas, preguntó cuál de ellos era el que le había requerido para que no fumara. El guarda que había cumplido con su deber, se levantó y dijo en forma respetuosa: Yo fui, señor. Entonces, penetrando a la caseta, tomó violentamente de los brazos al guarda y ordenó a sus propios acompañantes que lo des-

armaran y condujeran a la detención. Cuando ésto se ejecutaba, había de pasar el grupo por la Oficina del Resguardo del muelle y el guarda insistía en que su jefe se enterara de lo que había acontecido. Efectivamente, intervino el jefe de dicho departamento y el incidente quedó solucionado por el momento.

Un grupo de personas que presenciaron los hechos, se presentaron indignadas por el proceder del General Cabezas y con el objeto de atestiguar el atropello llevado a cabo por un alto militar contra un elemento de los más sanos con que cuenta el Resguardo de la Aduana de Puntarenas.

Es de notar que este mismo señor, hará unos tres meses, vino al puerto y tuvo ocasión de estar de visita a bordo del vapor italiano FELLA en donde tomó tragos y dejó perdida a bordo la escuadra que portaba, arma que por cierto fué recogida por un guarda a bordo y entregada a su dueño, el General, por un sota cabo de la Aduana.

Por lo que vamos relatando, pa reciera que es cosa corriente en este señor general, desmandarse en la forma que lo hace, sin miramientos para nadie ni consideración alguna para el grado de milito que ostenta. Se imagina quizás que está en su propia tierra y que los costarricenses somos los pobres indios que allá magullan a palos y masacran cuando se presenta la ocasión propicia para ello.

Nosotros hacemos hincapié en que los funcionarios de toda categoría deben ser respetuosos con todo el mundo y con mayor razón si se trata de altos funcionarios que están obligados a respetar las leyes y darse a respetar a sí mismos, no por medio de la violencia como en el caso que referimos, sino ajustándose a las normas honestas y sencillas que usa toda persona educada.

CORRESPONSAL.

## REUNION DE MUJERES DEL PUEBLO

Reunión el Miércoles 20 de Noviembre en el local del Partido, a las 7.30 p. m.

Luisa González

## El Partido Comunista de los Estados Unidos envía congratulaciones a Rakosi al salir de la prisión

Servicio de Inter-Continent News

NEW YORK CITY, Nov. 7.—(ICN).—El Partido Comunista de los Estados Unidos, extendió hoy sus más calurosas conratulaciones y saludos a Matias Rakosi libertado de una prisión en Hungría después de 15 años, por medio de los oficios de la Unión Soviética. En un cable a Rakosi, quien se encuentra ahora en Moscú, William

Foster y Earl Browder, Presidente y secretario del Partido Comunista manifestaron lo siguiente:

"Las más calurosas felicitaciones y saludos al salir de la prisión. Por quince años, la clase dominante de Hungría os mantuvo en la prisión y trató de destruir al hijo más querido y noble de la

clase obrera de Hungría. Pero los años no contaron con vuestro gran espíritu comunista, no contaron con la clase obrera del mundo y especialmente con la gloriosa Unión Soviética.

"Por quince años os enterraron en sus prisiones, pero no pudieron hacernos olvidar, así como no hemos nunca olvidado a Thaelman ni a Prestes y a los miles de héroes de la clase obrera revolucionaria enterrados en las cárceles capitalistas. Por quince años os mantuvieron en las prisiones, pero durante ese tiempo vuestro nombre fué honrado y recordado por cada trabajador consciente en la América. Nos regocijamos ante vuestra liberación y a los saludos de nuestro entero partido, nosotros añadimos nuestras congratulaciones de corazón.—William F. Foster, Chairman; Earl Browder, Secretario General"

# Célula Juvenil

Quedan convocados todos los miembros de esta célula para el martes 19 a las 7 de la noche en el local del Partido.

## ASISTIRA EL C. MANUEL MORA